

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 6 DE OCTUBRE DE 1904

NÚMERO 710

Manuel Collado Manuel Alvarado h. PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana
v. de Echeverría. Set. 4.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceno
REDACTORES,
Leonidas Briceno, Segundo Ispizua
Modesto Martinez
OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION,
25 varas al Este de la Oficina Telegrafica,
Avenida 57, Oeste
APARTADO 109 Teléfono N° 26

Turrúcares

El nuevo camino en proyecto que ha de abrirse partiendo del lugar llamado "La Garita" y que comunicará con Turrúcares, según el trazado ya hecho, viene siendo una verdadera necesidad para los vecinos de ambos distritos y además será de gran importancia para el ferrocarril al Pacífico, pues el camino en referencia llega á la estación de aquí.
Esperamos que las personas á quienes está encomendada esa obra de utilidad pública, no la echen en saco roto. Hace como dos meses se hizo el trazado.

Con el camino en cuestion, los vecinos de La Garita podrán llevar con facilidad sus productos á la capital y no sucederá lo que hoy sucede, que tienen que pedir permiso á los propietarios para pasar.—Un observador.

Rifirafe josefino

Varios acontecimientos

Mauricio Mora y Rafael Elizondo, dos valientes, tuvieron sus más y sus menos en una taquilla por el lado del barrio del Hospital, terminando por darse de trompadas. Un policía detuvo á los pugilistas y los condujo al cuartel de su cuerpo, donde fueron encerrados en el asilón de los distritos. Una vez allí el primero de los citados individuos, lo tomó con un tal Braulio Castro, también detenido y le dió de trompadas, ocasionándole con un pedazo de madera, una lesión en la cabeza.

—Por haber castigado á Celea Sánchez fué detenido y penado en la Agencia de Policía el jamateno Alberto Samuel.

—María Mora y Ramona González se dijeron lindesas, razón por la que un señor del orden y seguridad pública, conqúo á la primera, que fué la de la culpa, á la prevención. Más tarde fué castigada en la agencia respectiva.

—A los individuos T. Navarro y G. Gutiérrez les impuso la policía una pena de arresto por haber sido encontrados empujando el oído en horas de trabajo en una taquilla de los alrededores de la ciudad.

Naufragio

en la costa Atlántica

Desaparición de dos naufragos

Hemos sido informados de que á mediados del mes próximo pasado ocurrió en la costa atlántica, entre los puertos "Colorado y San Juan del Norte" el hecho siguiente:

Un día al amanecer, el resguardi nacional de la boca del río Colorado, reconoció un bote que tripulado por cinco individuos, dos de ellos en calidad de pasajeros, pasó por la desembocadura del río, tomando el océano en dirección á San Juan del Norte.

Durante todo ese día, la referida embarcación estuvo esperando el viento como á unas seis ó siete millas, fuera de la costa. Al anochecer de ese mismo día sopló viento favorable y entonces se dieron á la vela. Cuando ya la noche cubría el horizonte, en el océano no se dejaba ver ninguna embarcación. Esa noche se desató una fuerte tempestad. Nadie se acordó de la suerte que les tocara á aquellos marineros.

A los dos días trajo un bote procedente de San Juan, la noticia de que una embarcación había naufragado en las proximidades de la Costa, cerca ya de aquel puerto, la misma noche de la tempestad.

En el naufragio perecieron dos de los tripulantes, y los otros pudieron, así muertos, ganar la playa. La embarcación fué arrastrada por las corrientes y estrellada contra unos riscos haciéndose añicos.

El naufragio ocurrió, según decían los dos botes avisor, en jurisdicción de Costa Rica. Las autoridades de San Juan del Norte, mandaron un remolcador á ver si se podían conseguir los cadáveres de los naufragos.

La ambición Japonesa

Un escritor ruso M. Wesselsky, que es corresponsal del "Nouvel Temps" de San Petersburgo, acaba de dar en Londres, delante la Central Asia Society, una interesante conferencia sobre el problema Asiático, tal cual resulta de la ambición y de la codicia de los japoneses.

M. Wesselsky, después de haber expresado su admiración por la gran inteligencia y el patriotismo de los japoneses, los compara con mucha propiedad á los Árabes. Como los Ara-

bes de la Edad Media, los japoneses viajan muchos escuaban, observan y saacan provecho de todo. El confederista ruso estudia enseguida apoyado en documentos, lo que está tentado de hacer la diplomacia práctica del japon, y nuestro oofrade señala los diferentes rincones del mundo donde, bajo los disfraces más inesperados, se ejerce secretamente por de un modo seguro la influencia japonesa.

En China, por ejemplo, jóvenes japoneses, de familias ricas aceptan empleos serviles para mezclarse con las clases populares. Van á Canton, y aprenden el dialecto local, se penetran de las costumbres e ideas de esta parte de la China y después de una permanencia más ó menos prolongada, se van á Pekin donde fácilmente se hacen pasar por chinos del Sur. No tienen en efecto el tipo Mongol. Convidados en chinos, se hacen nombrar miembros de sociedades secretas, escriben en los diarios, haciendo activa propaganda en favor de las ideas japonesas.

Después de la guerra de 1895, el Japon es el refugio de los descontentos, venidos de los puntos más diversos del Asia. Siguiendo al escritor ruso, la revolución de Filipinas, ha sido hecha gracias al dinero de los japoneses, que subvencionaron á Aguinaldo y sus lugartenientes; sin la intervención americana, todo hace creer que las Filipinas serían hoy, una colonia japonesa.

En las islas Hawai, en Malasia, se encuentra sin cesar trasas de la influencia japonesa. En Siam, después de 1893, el Japon juega un papel importante: dos magistrados japoneses han sido nombrados jueces del Rey; el ejército siamés tiene cierto número de oficiales instructores japoneses; grandes concesiones han sido acordadas á comerciantes japoneses, una escuela superior y una rama de la sociedad pansasiática han sido recientemente inauguradas. En fin, las buenas relaciones entre las dos cortes han sido consagradas oficialmente por la visita del príncipe heredero de Siam á Tokio en 1903.

El Indo China francés, no se ha librado de la curiosidad japonesa. Durante varios años, misiones militares y comerciales, toman un interés particular en los caminos, rios, puertos y mercados, suroando las colonias francesas de Extremo Oriente. Ha sido necesaria toda la energía de las autoridades francesas para poner fin á esas expediciones y á sus avanzados reconocimientos.

La India inglesa no escapa á la infiltración japonesa. En Nápaul, en la corte de Nizan de Hyderabad, se encuentran emisarios del Japon. El año último una misión japonesa arribó á la India inglesa, viniendo de Afganistán, donde había pasado varios años. Desde entonces, numerosos afganistanes han ido al Japon; relaciones de amistad unen ahora los dos países y hace algunos meses el Emir recomendaba á su Consejo, el estudio de la constitución japonesa, modelo que imitar para reunir bajo el dominio de un jefe absoluto los grandes jefes del Afganistán.

En Persia, Siria, Bulgaria y Macedonia, se encuentran las hienas de emisarios japoneses. La Turquía misma no escapa á su influencia.

Las gentes bien educadas devuelven las visitas que reciben los admiradores del Japon aluyen á Tokio. No hace mucho tiempo que Turquía envió al Japon dos pachás en misión extraordinaria. Volvieron á Constantinopla acompañados de una escolta de honor compuesta de dos cruceros. De 1902 á 1904, príncipes y altos funcionarios de todos los estados asiáticos han llegado á Tokio para conferenciar con los hombres políticos del Japon; el número de estudiantes extranjeros en las escuelas y universidades del Japon asciende á varios millones que empagan los representantes de Asia entre: Hindúes, siameses, chinos (más de 400), habitantes de Nepal, de Afganistán, de la Birmania y de la Persia.

En fin, sociedades literarias y filantrópicas, tales como la To-a-Dobunkai y la de Do jinkai, que trabajan para realizar la unidad asiática.

En presencia de hechos precisos, inútil es insistir sobre la conclusión que saca M. Wesselsky, ella es la de todos los blancos, europeos y americanos, que quieren darse el trabajo de recordar, de comparar y de reflexionar. (Traducido del "Correo de Estados Unidos")

NOTA.—Este artículo no tiene otro objeto que el de predisponer á la Europa entera y á América no sólo en el caso de participar en los fines del escritor, por no tener intereses comerciales en Extremo Oriente; y hoy que los admira [por su temible bravura en los campos de batalla, debe admirarlos también por la sagacidad y talento de sus políticos.

X. X

Resonancias belemitas

Octubre, 3.—El viernes de la pasada semana estuvieron en ésta de paseo los jóvenes del II año del Liceo, acompañados de un profesor don Nicolás Montero.

Durante el día anduvieron por los alrededores del caserío, entregados á los placeres de la caza y la natación como el trío que debía conducirlos á esa capital se desearrió en Turrúcares, los liceistas estuvieron en una casa de don Jenaro Chaves, donde había un piano en el cual tocaron bastantes piezas. Se me olvidaba decirle que habiendo sabido nuestro cul-

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la sidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.
Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza, y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Boticia Oriental

Teléfono 722

Guadalupe

Teléfono 591

AL SIGLO NUEVO

A HERRERO & C°

ALMACÉN DE TIENDA Y DE NOVEDADES

Se acaba de recibir extenso y variado surtido de sombreros adornados para señoras y niñas elegantísimos y á precios sumamente moderados, gorras fantásticas para niños. Sobretodos y capa para señoras última novedad. Completo surtido en telas de lana, cortes de seda, adornos cucllos encaje, pasamanerías, ropa blanca, perfumería, guantes é infinitud de artículos.
Para caballeros constituyen nuestra especialidad las corbatas, camisas, anillos, ropa interior y casimires.

EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C°

(antes Pagés hermanos sucesores).

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m.; de 12 m. á 4 p. m. y de 7 p. m. á 9

Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur Mayo

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos, ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse.—W. SACHS REPRESENTANTE

to Parroco el atraído del tren, los obsequió á los pasajeros con una suculenta comida. Digna de encomio es la conducta observada por el doctor Monestel, en quien, dicho sea de paso, hemos visto un verdadero apóstol de Cristo y un cumplido caballero.

Ayer tuvo verificativo una bonita festividad religiosa con motivo de la inauguración del mes del Rosario. Don Pedro Calderón N., fué el encargado de dirigir la ejecución de la misa que se cantó, la cual fué bastante buena.

—El paraguero referente al Sr. Rosario, estuvo á cargo de Fray y hasta ágil, el cual con sus palabras llenas de santa unión deleitó al numeroso auditorio.

De todas las felicitaciones á los que se interpusieron en organizar tan solemne fiesta.

—Hemos tenido varios días de temporal. Por lo que se va octubre va á hacerse descolorido el varanillo que tuvimos en setiembre. Pero el "Orden Social" del sábado se deja venir hecho "un toro negro" contra un maestro de la localidad. ¡Tristes mártires de la enseñanza!

La política todavía no ha tomado incremento aquí. Todos no piensan más que en trabajar para surtir los gastos de la existencia.

—"Na Gordiana" se pasó porque pensaba que este humilde Corresponsal era el su partido, pero al ver que la venida era careta. Poco á poco, señora, que ya veremos como andan las cuentas de año.

—Dentro de poco se unirán en matrimonio el joven Antonio Montero con la señorita Rafaela Orozco. Felicidad completa los deseamos en un nuevo estado.

Hasta mi próxima.—Corresponsal.

Como se instruye al soldado japonés

La primera semana se dedica á marchas ligeras, repetidas, y alargadas sin cesar. Durante la segunda semana se practican las marchas, pero en columnas y por carreteras, cada día más duras y más largas.

A los quince días, el recluta es armado, y se le carga toda la impedimenta de campaña. Los ejercicios se llevan á la plaza de armas, empezando las carreras planes de unos 250 metros, seguidas de las carreras con obstáculos. Hay que saltar un foso de ocho metros de ancho y escalar murallas de un metro y medio de altura. Luego hay que atravesar zanjas de diez metros de anchura sobre una tabla de 30 centímetros, á la carrera y salvar empalizadas altas de 250 metros.

Enseguida vienen simulacros repetidos de asalto, á través de un foso de tres metros de profundidad por diez metros de anchura con basamento de mampostería, parapeto en terraplén, alambrado, etc., es decir, un fuerte en miniatura.

En el último período, estos ejercicios alternan con los del tiro al blanco.

A los dos meses de trabajo perseverante, el recluta ha hecho un curso de primer orden, es llevado á campos misteriosos, en sitios desconocidos, donde se le regimienta y se le instruye en las maniobras de conjunto.

Ningún extranjero ha podido adquirir la menor referencia sobre estos campos de concentración, de los que salen las divisiones japonesas para las campañas de China, de que para la actual campaña, cuando menos, los japoneces disponen de masas de infantería suficiente para llevar adelante sus planes.

Una pregunta al señor González Viquez

Parsons imparcial y sería nos trae la siguiente pregunta para el señor González Viquez: "¿Se van á emplear las entradas de la cañería para el pago de intereses y amortización de la deuda del reciente empréstito, con qué recursos se cuenta para hacer los servicios municipales que hoy con dichas entradas se hacen?"

Se cree que la Municipalidad haya previsto esto y por eso esperamos que su actual Presidente contestará satisfactoriamente.

Ferrocarril japonés en Manchuria

Cam, arriero del General Okta, 3.—Esta mañana partió para el Sur el primer tren sobre la vía nueva construida. Llevó 490 heridos japoneses y 43 rusos. De éstos 10 están heridos y 33 enfermos. No se ha verificado cambio alguno en las posiciones de los ejércitos japoneses. Acontecen diariamente escaramuzas con las avanzadas del enemigo. Los refuerzos japoneses están llegando por millares.

Balfour contrario al proteccionismo

Edimburgo, 4.—En un discurso que pronunció anoche inaugurando la campaña electoral Mr. Balfour, declaróse en contra de la política de protección. Dijo que el partido conservador adoptase esta política, él renunciaría la Jefatura del partido. Significa esto el rompimiento con Mr. Chamberlain.

No hay intervención Relaciones Exteriores de Italia

Roma, 4.—Ha regresado á ésta el primer ministro Giolitti y ha autorizado una repetición de la negativa de que sus conferencias con Von Bulow, hayan tenido por objeto la mediación entre Rusia y el Japon. Se cree que las conferencias celebradas en Hamburgo han sido de gran significación para las Relaciones Exteriores de Italia, pues después de encontrar á Giolitti Tittori, tuvo larga entrevista con el general Tenz, y en la tarde Giolitti, partió con dirección á Roerich, donde discutirá con el Rey su conferencia con Von Bulow.

El Ministro reformador de Rusia

San Petersburgo, 4.—Sotolopik Mirsky ya comenzó con el plan á poner en práctica las medidas de reforma que ofreció. Los ministros auxiliares quienes se opusieron á los ministros

han sido trasladados al Consejo del imperio donde no pueden intervenir con las reformas. Otra medida deocena de los partidarios del difunto Von Plehwa han sido destituidos.

El "Bayan" fuera de Puerto Arturo. ¿Quién será el jefe ruso?

San Petersburgo, 4.—En el almirantazgo se expresa incredulidad al respecto á la noticia de que un navío de guerra, se creó el crucero Bayan, ha llegado á la bahía de Hangchow cerca de Shanghai. Es muy evidente que las autoridades rusas no pueden creer posible que el Bayan halla logrado deslizarse por el corolón establecido por Togo en Puerto Arturo. Hoy regresó á ésta el Emperador de su viaje al Sur. De buena tinta se sabe que dentro de 48 horas se anunciará el nombramiento del Comandante en Jefe. Los amigos de Kuropatkin insisten en q' él será escogido, pero los miembros del séquito del Czar no tienen la menor duda de que el Gran Duque Nicolás Moelwiche recibirá el nombramiento.

Puerto Arturo sin agua. Los japoneses flanqueando. Oku pasa el río Hun

San Petersburgo, 3.—Está librándose una tremenda lucha fuera de Puerto Arturo. Los rusos están haciendo heroicos esfuerzos para recuperar el fuerte Kuropatkin, que domina el depósito de agua potable. Por ambos partes las pérdidas han sido enormes. Oku ya pasó el río Hun, y está ejecutando un movimiento flanqueador al Oeste. Opinan los militares de esta que Kuropatkin tendrá que desahuciar una fuerza para atacar, pero esto se hace difícil debido á la presencia de Kuroki cuyo ejército que constantemente recibe refuerzos avanza á paso lento, ejecutando un movimiento flanqueador con una fuerza grande el puente viejo sobre el Hun. Es probable que se librará un combate en este punto. Susrúrase que ha salido la escuadra de Puerto Arturo.

Los japoneses se fortifican

San Petersburgo, 4.—Hoy se recibió un despacho de Sakaroff, anunciando que los japoneses están fortificando sus puestos avanzados en Feng Trapin.

Regreso de un atache militar americano Guardar secreto de las operaciones

Tokio, 4.—En camino para Washington ha llegado á ésta el Teniente Granville, R. Fortescue, agregado americano á las fuerzas sitiadoras de Puerto Arturo. Se embarcó para los Estados Unidos á bordo del vapor Darick. Presentó las operaciones de agosto y setiembre. Regresa á los Estados Unidos debido á la conclusión de su permiso. Está empeñado su palabra de guardar silencio relativo á las operaciones hasta que haya sido tomada la fortaleza.

El tratado anglo-tibetano.

Londres, 4.—Despachos de Lassa, avisan que el Amban chino firmó el tratado anglo-tibetano sin haber recibido la autorización del Gobierno chino. La expedición está padeciendo mucho á causa de la intemperie con que marcha á la India.

Vapor ruso atravesando el Bósforo

Constantinopla, 4.—El vapor Niogí Novgorod de la flota voluntaria rusa ha pasado el Bósforo en camino para Rusia. El 26 del mes pasado se anunció que este vapor había pasado el Bósforo en camino para la Isla de Oreta llevando mil soldados para relevar la guarnición rusa en dicho lugar.

Autoridades alemanas que detienen dos rusos

Berlin, 4.—Se da cuenta de un incidente extraño que tuvo lugar en la frontera de Rusia. Dos comerciantes en maderas rusos que pasaron la frontera en camino para Londres, fueron detenidos por la autoridad alemana que les intimó que sino comprobaban billetes de la empresa de vapores Norddeutsche Lloyd, para New York, no les dejaba continuar su viaje. Refiriéndose al incidente el teniente Tagebat, expresa gran indignación. Dice que no es honorable de parte de las autoridades alemanas adoptar semejantes medios para hacerle la competencia á la empresa Comard.

Inmigración española a Cuba

Habana, 4.—El Ministro aprobó hoy el proyecto de ley autorizando al Gobierno para que dedique la suma de \$,800,000 para fomentar y ayudar la inmigración de clase obrera de España y las Islas Baleares, y Canarias. El auxilio tomará la forma de subvención pagadas á las líneas de vapores. Los pormenores del proyecto se han dejado su mayor parte al juicio de Palma.

Actividad de los japoneses

Mukden, 4.—Se nota gran actividad de parte de los japoneses al Oeste de ésta. La caballería rusa está fuerte en esa dirección, sus caballos están en espléndida condición y los caminos están secos. Al Este también está activo el enemigo, habiendo sido reforzado.

Horrorosa lucha en Puerto Arturo

Aniquilamiento de una fuerza japonesa
Londres, 4.—Un terrible duelo de artillería

está aumentando los horrores del conflicto en Puerto Arturo. Los días 22 y 23 de setiembre los rusos se hicieron á atacar la posición ocupada por el regimiento Kama gaw. La lucha fué espantosa, dando por resultado el aniquilamiento de la fuerza japonesa. De una fuerza de cuatro mil hombres quedaron vivos un claso de 1000 hombres de tropa. Parece que los movimientos de los japoneses constituyen un enigma para los rusos. Oku ya se haya al otro lado del río Hun, ejecutando un movimiento flanqueador hacia el oeste.

Noticias diversas

París, 4.—Gravemente enfermo se halla Federico Augusto Bartholdi, autor de la estatua de la libertad que está colocada en la Isla de Bedloe bahía de Nueva York. La enfermedad que tuberculosis. Se teme por su vida.

Aden Arabia, 4.—De Soma, se ha recibido aviso de que el Madmullah, atacó la tribu Ogbidin, matando á 600 y robándose muchos camellos y carneros.

Frederickstad Noruega, 4.—El barco noruego Sir John Laurence procedente de Londres, chocó con un arrecife fuera de este puerto y está completamente perdido. Ahogórase 14 tripulantes.

Aficionados nacionales

Decía "Un amigo" en un comunicado que apareció en "La República" en días pasados que la crítica que en este periódico se hizo de la función á beneficio de Hine, contenía algunos términos injuriosos para los artistas.

No estuvo en el ánimo d' el Redactor de este diario que aquellas líneas escribido y estas escritas, decir injurias contra un grupo de aficionados á los cuales se perdona todo porque no son ni pretenden ser profesionales; hizo tan solo algunas observaciones y escribió impresiones personales, unas y dichas y comentadas por el público casi todas.

Pero como entrar es propio de la humanidad consultamos con varias personas acerca de si la crónica en referencias contenía injurias y todas estuvieron de acuerdo en decir que no; pero para que el público se convenga creemos que es necesario reproducir el citado artículo.

Helo aquí: La afección mal cultivada conduce á increíbles extremos. Aplaudir á un aficionado al principio de su carrera empírica es hacerle daño, es conronarlo con una rama de laurel cuando aun no ha conquistado una hoja del árbol simbólico del triunfo.

Decimos esto á propósito de la Compañía de aficionados á la zarzuela de género ligero y mixto, que hace las delicias de nuestro público los jueves y domingos en el Teatro de Variedades.

Ha progresado en algo esa compañía dirigida por dos personas hábiles y competentes, en el arte de práctico, muy largo ya por cierto, comprendido desde su estreno hasta la función del jueves último!

No un paso adelante, ni nada que revele progreso. Las primeras partes hacen hoy lo mismo que hicieron la noche del estreno. Hine no cultiva su voz sonora y bien timbrada; Medina no estudia con las dotes naturales que posee; Esquivel y Ferras abandonaron el estudio cuando pisaron las tablas por primera vez; y así todo.

Barrot es un elemento nuevo y el tiempo nos dirá qué frutos puede dar, pues es inteligente y discreto.

El contingente extranjero, Juanita Llanusa, es bastante mejor que típicos músicos, que tiene mucha gracia y con ella hace al público d'gerir sus gorgoritos de falseta.

Pero lo terrible, lo horroroso, son los coros. Ave María Purísima!

Vengan acá, Maestro Cuevas y señor Blen: ustedes que componen tanto de teatro, han visto en su vida un público que soporte cosas como las que ustedes nos presentan! No, ¿verdad? ¿No se habla yo. A nuestro público que Job colectivo, lo canoniza el primer "Noticiero" á cuyos odios llegue la fama de su ejemplarísima paciencia. Yo veo los esfuerzos que hace Ud., Maestro Cuevas, con su bien afinada orquestra, e imagino, señor Blen, sus trasandros y congojas al oír las notas que salen de las bocas de los ruidosores nacionales como aves prisioneras, á retazar en los coros de Uchela.

Recordar, ustedes maestros, "Los Africanos"! Si! Pues yo también: hay allí un sacristán marrullero que explica á un alcalde bruto lo que son masas corales: "masas que cantan al unis" Esa debita ser la aspiración de ustedes; que esas masas corales, que de corales no tienen más que la dureza para que Job colectivo, cante al "unis" y afinados. Pero si cada cantor "se arranca" con empujes de Gayerre, y cada cantora con entusiasmo de una Patti, el resultado es una confusión, es "er caos, er caos" como dice el cabo Melgarejo.

Ya que hemos conversado largamente y no pudiendo darle otra cosa, me permitiré darle un consejo: enseñen algo de música á los coristas, poco ó poca y por pequeñísima dosis diarias, que es así como se alzan los grandes resultados y ya verán como dentro de un tiempo, cuyo lapso veremos transcurrir tranquilamente, esos jóvenes lograrán producir "sonidos agradables al oído" como dice un texto nacional del arte de Bethoven.

El arte en sus manifestaciones todas da lugar más ampliamente que nada á la crítica pues el sentimiento de la belleza y el concepto de la perfección no son universalmente iguales; estamos investidos los que para el público escribimos de la facultad de comunicarle al mismo la impresión dominante acerca de las cosas de la vida diaria, inclusive los espectáculos. Antes que escribir injurias, nos hubiéramos cortado la mano.

Muerte

Gregorio Salazar Vega, persona mayor de 50 años, casado y vecino de Tabarú, murió el martes de la semana pasada á causa de haberse caído encima un opulento y pesado árbol.

Salazar Vega salió de su casa á las 6 a. m. y se dirigió á la montaña ó sea á un terreno que preparaba para cultivos.

En la parte de terreno que estaba desmontando, había dejado el día anterior un árbol, causa de la desgracia, á medio derribar.

El día en que tuvo lugar el acontecimiento, se había ya el viento fuerte.

Salazar, tan presto llegó al terreno, se puso á sacar algunos palcos, precisamente debajo del árbol dicho.

En esta faena se encontraba, cuando el árbol cayó, tomándosele debajo de sus gruesas ramas. Como eran las 2 p. m. y Salazar no regresaba á su casa, sus familiares fueron á buscarle y le encontraron ya muerto. El cadáver se encontraba prensado del pecho por una de las gruesas ramas del árbol y tenía, además, un fuerte golpe en la cabeza. Multitud de zopilotes deban principio en aquel instante á cumplir su higiénico y repugnante oficio.

El cuerpo de Salazar Vega fué llevado á su casa y al día siguiente se le dió sepultura.

El incidente de Juan Viñas

El lunes de la presente semana tuvo lugar en Juan Viñas un incidente desagradable entre el cumplido caballero amigo nuestro Joaquín Tinoco y el alcalde del lugar Carlos Solórzano.

Parece que mediaban algunos antecedentes entre ambos y que el día del suceso Solórzano provocó á Tinoco en términos agresivos.

Tinoco le dió un bofetón á Solórzano y éste inmediatamente sacó su revólver y le disparó cinco tiros. Una de las balas le atravesó la ropa sobre el estómago.

El hecho ocurrió en el establecimiento de don Ramón Vega y no en la Alcaldía como asegura nuestro colega "El Día".

Esperamos que la Corte Suprema de Justicia arregle cuanto antes este asunto, pues no conviene tener en los pueblos como Juan Viñas autoridades que marchen en desacuerdo con los hacendados que son los que dan vida á esos lugares.

Felicitemos de todo corazón al amigo Joaquín por haber salido ileso del incidente. Con él está nuestra simpatía.

Bananos de Costa Rica

[De "Financial Times", Lo tres] Dichosos los países que producen bananos. Costa Rica es uno de ellos y según demuestra el informe anual del Consul Cox, durante el último año el valor de la exportación de esa fruta señaló un aumento de 29,32 por ciento sobre 1902.

A la buena calidad del banano de Costa Rica se atribuyó la prosperidad de esta industria.

El area total de los plantíos de bananos asciende á 24,317 manzanas ó sean 42,060 acres y esta área está aumentando rápidamente á causa de la mejora creciente de los precios.

Los bananos de Costa Rica gozan de la más alta reputación. Durante el año 1903 fueron enviados á Manchester como unos 650,000 racimos y todos fueron vendidos allí en magníficas condiciones.

El incremento de la exportación puede notarse en los cinco años: 1899—2,982,771 racimos; 1900—3,420,166 racimos; 1901—3,870,150; 1902—4,173,199; 1903—5,139,063.

El año 1903, 406 buques fueron á los Estados Unidos con bananos y 25 al Reino Unido.

GARCEL DE ALAJUELA

Damos las más expresivas gracias á las muy distinguidas señoras que concurren el día de San Francisco para hacernos un obsequio, pues con esto se ve que nuestra provincia se distingue en la República, por lo humanitaria y caritativa; más, con los que nos encontramos en desgracia. Al honorable señor Comandante de Plaza, también damos las debidas gracias por la voluntad que tuvo en participarnos con la alegría del día de su santo, y que la Banda nos tocara tres bellas piezas, las que nos recordaron un momento de nuestra libertad.

Sus atentos servidores, Antonio Chavez, Victor Piedra Soto. — Octubre 5 de 1902.

Baile del 12 de Octubre Para nuestras lectoras

Nuestras amables y discretas lectoras leerán con júbilo la noticia de que el 12 de Octubre próximo habrá un suntuoso baile en el Club Internacional.

Los socios de ese simpático centro han resuelto celebrar con la más culta y amena de las diversiones la fecha del descubrimiento de América.

Se prepara una magnífica orquesta, espléndido buffet y los amplios y hermosos salones del Club serán bellamente adornados.

Los nombres de los muy apreciables caballeros que forman el comité tendremos el gusto de darlos mañana.

AVISOS DEL DIA

ANUNCIO

Se me ha desaparecido un reloj de oro que es un reloj y por lo tanto me entregue esa prenda, para mi tan valioso, recibirá una buena gratificación. Tiene en el centro por fuera las iniciales L. Z. — A. O. v. de Bertiucan. Oct. 6. 3 v.

EMPLEO

Se solicita un Agente para la administración de una fábrica de muebles en esta ciudad. El solicitante debe tener responsabilidad. Para presentarse dirigirse al don Jesús Vega, en San Vicente. Oct. 6. 4 v.

TRASLADO

Aviso a mi clientela que he trasladado mi acreditada caballería al local de don Rogelio Trovo, 100 varas al Norte del Mercado, calle del Carmen. Magníficas bestias de alquiler. Cuidado esmerado. Cartago, Oct. 6. 5 v. — León Sánchez.

SEMILLAS FRESCAS

Habiendo hecho arreglos con la casa J. A. Wellenweber, San José, Oct. 6. 2 v.

BANCO

ANGLO-COSTARRICENSE

Se vende un terreno, situado en Turrialba, medida 566 manzanas, parte de potrero y resto de montaña. San José, 5 de octubre de 1904. 10 v.

PARA MATRIMONIO

Se vende baratísima una preciosa cama de nogal para matrimonio. Informes en EL NOTICIERO. Oct. 6. 5 v.

AVISOS ANTERIORES

AVISO

Se desea vender un terreno de cinco manzanas más o menos, situado en la margen derecha del río Turrilal al lado izquierdo del camino que conduce a Desamparados. Informes en esta Relación. Set 5.

ASERRADERO "BELMIRA"

Propietaria: Vicenta C. de Pérez Zeledón. Las maderas de este aserradero, sito en Guadalupe de Tarrazá, están de venta en la Avenida Central Este, entre las calles 23 y 24, (casa de las señoras Castro).

Existencia permanente de tablonillo y tablilla de quinzar amarillo, ira rosa y demás magníficas maderas de aquella famosa región.

Atiende con especial esmero, tanto por lo que hace al laboreo, como por lo que respecta a seguridad de la madera.

Los precios módicos, de acuerdo con la situación. Para muestras, precios, etc., pídese indistintamente a los señores suscritores. Agentes: Marco Tullio Pérez, Manuel Vargas R., Set. 21. Im.

SE NECESITA

Un ejemplar de EL NOTICIERO del 15 de Setiembre, número 633.

SE NECESITA

Desea un empleo un joven extranjero, blanco, con práctica de ocho años en ingenios y plantaciones de bananos en la Guyana Inglesa. Ha trabajado, además, cuatro años en ferrocarriles y ahora atiende personalmente mi antiguo establecimiento La Bicicleta, donde encontrarán a precios muy bajos un surtido completo de mercaderías. LISANDRO LOPEZ, Cartago, 4 de Octubre. 4. 6 v.

AL PUBLICO Y AL COMERCIO EN GENERAL

Hago constar que en esta fecha hemos disuelto la Sociedad de comercio que giraba en esta provincia bajo la razón social de "LOPEZ & BARCEÑA", quedando a cargo del último los activos y pasivos del establecimiento. Coste también que ahora atiende personalmente mi antiguo establecimiento La Bicicleta, donde encontrarán a precios muy bajos un surtido completo de mercaderías. LISANDRO LOPEZ, Cartago, 4 de Octubre.

DE OCASION

En el Hospicio de Huérfanos de esta capital se vende en condiciones muy favorables una volanta y una máquina de hacer candelas. Para informes y condiciones dirigirse al mismo Hospicio, San José 20 de Set. 10 v.

MADERAS, RUEDAS Y EJES

Ya he trasladado mi depósito de maderas que está detrás del Colegio de Señoritas, al local que indico anteriormente.

Solar en donde estaba la caballería de Manuel Gutiérrez, que es propiedad de don Jaime Carranza, esquina de la calle 22 Norte y 6ª avenida Este.

Tengo un surtido grande de cuero amarrado, cables, cuero pecho, Guanaeste y todas las demás famosas maderas que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una existencia grande de tablilla seca que vendo muy barata. También tengo gran surtido de sienes, cables, guanaeste y alfajas. Así mismo ruedas para carretas, timones, limones y paralelas. Reglas cortas de 10 y 15 centímetros cada una, y de cuatro varas de largo, a 20, 25, 30 y 35 centímetros. Sírvanse comparar mis precios con los de otros depósitos. LISANDRO LOPEZ, Set. 27. 10 v.

UNA CASA

Se alquila una casa grande en la plaza de Richmond, a cincuenta varas del Tranvía.

En la calle 17 Norte informarán, número 247. Setiembre 17. H. S. O.

TERNERA PERDIDA
Se ha perdido de la Plaza de Canadá una ternera de un año más o menos, media raza, sin hierro ni señal alguna. Se gratificará al que dé informes de su paradero al señor Juan Rafael Mora Sotillo en Curridabat. Oct. 2. 3 v.

SE NECESITAN
C/1500 con hipoteca de terrenos, propios para bananos, situados en las márgenes del río Reventazón. En esta oficina informarán. Oct. 2. H. S. O.

CRONICA

Defunciones
Día 5.—Balvina Rafaela de Jesús Alvarado, 6 meses y 5 días, hija de Cristina Alvarado, distrito del Hospital. Sin nombre Madrigal Antillón, 1 mes 26 días, hijo de Ramón Madrigal y Fidelina Antillón, distrito de la Merced. María Adilia Morales Alfaro, 2 años 25 días, hijo de Ignacio Morales y Rosenda Alfaro, distrito de Matarruca.

Movimiento de hoteles
Imperial Hotel.—Día 4.—Entradas: O. P. Núñez, P. Wife, O. Pacheco, Boreman, procedente de Limón.

Vistas para hoy
Sala de Casación.—Mannel Barahona contra sucesión de Joaquín Trejos Madrigal, civil, a las 2 p.m.—Sala 1.—Julio Castro contra J. R. R. Trovo y Compañía, 1 p.m.—Sala 2.—Agapito Quesada, depósito de guardiente clandestino, 1 p.m.

Juan Chaverri Vargas y otro, hurto, 2 p.m.—Silverio Camacho Robles, depósito de guardiente clandestino, 3 p.m.

Acusación
Don Adolfo Cañas ha presentado acusación ante las autoridades de policía contra un individuo que la vendió una boveda sin ser de su propiedad.

Matrícula
La matrícula de la Escuela de Adultos está ya abierta en el Edificio Metálico, sección de varones. El entusiasmo que hay por esta escuela es grande y muchos artesanos han concurrido a matricularse como alumnos.

Junta
La Municipalidad de Cartago ha nombrado para integrar la Junta Edificadora del nuevo templo en construcción en aquella ciudad, a los señores don Francisco Jiménez O., don Desiderio Oreamuno, don Nicolás Chavarría y don Francisco J. Oreamuno.

Conferencia
El sábado próximo tendrá lugar en la villa de Desamparados una conferencia pedagógica a la que concurrirán algunos maestros de esta capital y de otros cantones.

Acequia
El señor Gobernador ha dispuesto en atención a una solicitud de los habitantes del distrito de Las Pavas, limpiar y arreglar la acequia que lleva este mismo nombre y la que pasa por Sureste de esta ciudad. A consecuencia de las muchas inundaciones que recibe esta acequia, la salubridad de aquel pueblo deja mucho que desear.

Invitaciones
Hoy circularán las invitaciones para el gran match de foot-ball que tendrá lugar el domingo próximo en la Sabana. Las invitaciones van firmadas por doña Ada de Fernández y el producto se dedicará al Hospital de San Juan de Dios.

La fiesta estará muy concurrida; asistirá la banda y habrá cómodos asientos para el público.

Economía
Se avisa a los que quieren alimentar bien sus bestias y vacas lecheras, que en la Fábrica de Tabaco y cigarrillos "La Nacional" 125 varas al Sur de la Botica Francesa, se vende afrecho de moza fría a \$ 3.50 el quintal, 6 el que prefera llevarlo en grano se le tritura a 10 centavos cajuela. También se tuesta y muele café a particulares con las reglas del arte. Las personas que ya favorecen la casa con ese trabajo, han quedado plenamente satisfechas. Sabido es de todos que la bondad de un buen café, si no se sabe tostar, se nulifica, y ésta casa tiene un aparato propio para el caso, y empleados competentes, que han dado magníficos resultados.

Los héroes del Japón
En breve daremos a nuestros lectores otros cuantos retratos de los militares japoneses que se han distinguido en la presente guerra, cuya duración no puede calcularse.

Robo
En la noche de antier se introdujeron los ladrones en la casa de don Mariano Agüero llevándose muchos objetos, en cuyo valor asciende a doscientos colones. La policía investiga el hecho y se tiene ya ciertas sospechas de quienes han podido ser los autores del delito.

San Francisco
El día del Patrono fue celebrado con gran pompa en el vecino pueblo de San Francisco de Guadalupe. Hubo misa

solemnísima en la ermita y muchos otros jolgorios. Muchas personas de esta capital concurrieron a la festividad.

Lesionado
El jornalero Manuel Saborio, recibió una lesión en una mano, producida por los dientes de una máquina de hacer fideos. Saborio era el encargado de dar vuelta a la rueda de dicha máquina. El hecho fué casual. Le fueron amputados dos dedos de la mano izquierda.

Comisión Permanente
Hoy se reunirá la Comisión Permanente para conocer de un asunto del Ejecutivo relativo a que se autorice a la Municipalidad del cantón de Parícal para levantar un empréstito hasta por \$ 5000, que será invertido en la construcción de un mercado y algunas otras obras de interés para aquel pueblo.

Bien por la industria
En esta ciudad se va a montar en toda forma una fábrica de sombreros de toda clase. Ha sido pedido al extranjero todo el material necesario para su implantación. Los empresarios son extranjeros, recién llegados al país.

Herido
En la noche de antier se presentó un joven de apellido Cascante, en la Botica de la Violeta, con una herida en el mismo seno, por arma cortante. El herido fué un joven de apellido Mora-Bananos.

Tales han sido los satisfactorios resultados pecuniarios que han obtenido los señores exportadores en este artículo a mercados extranjeros, que hoy en día se están haciendo grandes plantaciones de aquel artículo en la zona Atlántica.

Cosas serias
Nos comunican que debido al localismo que impera entre los cantones de Escasú y Pacaca, la pronta demarcación de límites entre aquellos lugares puede acarrear por ahora consecuencias serias. Esto ha motivado ya algunas cuestiones entre varios vecinos que se encuentran en la zona en disputa.

Riña
Marina Pereira, muchacha de unos 13 ó 14 años de edad, dió de bofetadas a una su hermana llamada Graciela, por asuntos "pantalonos" Graciela tomó un cuchillo para acometer a su agresora, pero una vecina de nombre Rafaela Durán impidió todo desenlace fatal, interponiendo su influencia pacífica entre las dos contendientes.

Invitación
Hoy ó mañana circulará una invitación en esta ciudad convocando a los señores artesanos a una reunión que tendrá lugar el próximo domingo.

Según se nos ha asegurado, la reunión tendrá carácter político.

Multado
Don Constant Dabois, arrendatario de todos los chinchorros de esta ciudad, fué multado ayer con \$ 10-00 por haber desobedecido órdenes de la policía de higiene.

Reclamo
Sor Luisa, Directora del Hospital de San Juan de Dios de esta ciudad, reclama a la Municipalidad la suma de \$ 303-00 por alimentos suministrados a los niños por el establecimiento de beneficencia a su cuidado.

Queja
La Junta de Educación de San Juan se ha quejado al Gobernador de que el señor Esteban Soto retiró de las escuelas de aquel distrito a sus hijos Renilda y Ezequiel, en edad escolar.

Renuncia
El escribiente de la alcaldía 2ª de esta ciudad, señor don Alberto León Páez, renunció su puesto, para dedicarse a sus negocios particulares.

Límites
Por no haber asistido el ingeniero nombrado por la Municipalidad de Heredia para el estudio de la cuestión límites entre Alajuela, Heredia y San José no se celebró la primera reunión de los comisionados al efecto.

Entrero
En el tren de pasajeros de Limón llegaron antier a esta ciudad, procedentes de Limón, los individuos Jenaro y Gabriel Meneses. Se decía que uno de dichos individuos venía atacado de fiebre amarilla.

Reclamación
El joven Alberto M. Gómez se ha presentado a las autoridades de justicia pidiendo que se haga luz en la muerte de su abuelita Juana María Granados, señora que murió repentinamente, pasando sus bienes a propiedad de un ma-

trimonio que la cuidaba y veía por dicha señora.

Boleguero
Don José Quirós ha sido nombrado boleguero de la Imprenta Nacional. El señor Quirós se ha hecho cargo de su puesto desde el 1º del corriente.

Lección Lemaitre
El aumento de los glóbulos rojos de la sangre con el uso de la Lección Lemaitre de París es de lo más rápidos en los anémicos. Este aumento puede ser comprobado muy fácilmente tomando el peso de la persona sometida al tratamiento por la Lección Lemaitre y después de la misma. Dos grageas ó una cucharadita del granulado, antes de cada comida, son las dosis suficientes.

Encuéntrese de venta en todas las farmacias acreditadas y Droguerías.

Estudiantes
El trece del presente mes partirán para sus respectivas patrias los apreciables jóvenes estudiantes centroamericanos que se encuentran actualmente entre nosotros.

Crucidad
Según nos informa nuestro correspondiente en San Carlos, el Agente de Policía de ese lugar compró en días pasados un perro por darse el placer de matarlo a balazos.

Le disparó veinte tiros é hizo otras mil cosas delante de un público que le publicaba que no fuera tan cruel.

De Laguna
Según nos informa nuestro correspondiente en San Carlos, el Agente de Policía de ese lugar compró en días pasados un perro por darse el placer de matarlo a balazos.

Le disparó veinte tiros é hizo otras mil cosas delante de un público que le publicaba que no fuera tan cruel.

De Laguna
Según nos informa nuestro correspondiente en San Carlos, el Agente de Policía de ese lugar compró en días pasados un perro por darse el placer de matarlo a balazos.

Le disparó veinte tiros é hizo otras mil cosas delante de un público que le publicaba que no fuera tan cruel.

De Laguna
Según nos informa nuestro correspondiente en San Carlos, el Agente de Policía de ese lugar compró en días pasados un perro por darse el placer de matarlo a balazos.

Le disparó veinte tiros é hizo otras mil cosas delante de un público que le publicaba que no fuera tan cruel.

De Laguna
Según nos informa nuestro correspondiente en San Carlos, el Agente de Policía de ese lugar compró en días pasados un perro por darse el placer de matarlo a balazos.

Le disparó veinte tiros é hizo otras mil cosas delante de un público que le publicaba que no fuera tan cruel.

De Laguna
Según nos informa nuestro correspondiente en San Carlos, el Agente de Policía de ese lugar compró en días pasados un perro por darse el placer de matarlo a balazos.

Le disparó veinte tiros é hizo otras mil cosas delante de un público que le publicaba que no fuera tan cruel.

De Laguna
Según nos informa nuestro correspondiente en San Carlos, el Agente de Policía de ese lugar compró en días pasados un perro por darse el placer de matarlo a balazos.

Le disparó veinte tiros é hizo otras mil cosas delante de un público que le publicaba que no fuera tan cruel.

De Laguna
Según nos informa nuestro correspondiente en San Carlos, el Agente de Policía de ese lugar compró en días pasados un perro por darse el placer de matarlo a balazos.

Le disparó veinte tiros é hizo otras mil cosas delante de un público que le publicaba que no fuera tan cruel.

De Laguna
Según nos informa nuestro correspondiente en San Carlos, el Agente de Policía de ese lugar compró en días pasados un perro por darse el placer de matarlo a balazos.

Le disparó veinte tiros é hizo otras mil cosas delante de un público que le publicaba que no fuera tan cruel.

De Laguna
Según nos informa nuestro correspondiente en San Carlos, el Agente de Policía de ese lugar compró en días pasados un perro por darse el placer de matarlo a balazos.

Le disparó veinte tiros é hizo otras mil cosas delante de un público que le publicaba que no fuera tan cruel.

De Laguna
Según nos informa nuestro correspondiente en San Carlos, el Agente de Policía de ese lugar compró en días pasados un perro por darse el placer de matarlo a balazos.

Le disparó veinte tiros é hizo otras mil cosas delante de un público que le publicaba que no fuera tan cruel.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

MOVIDA ELECTRICAMENTE
JORGE MORALES BEJARANO

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n.º 531.—

Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valaderos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS, Representante. Limón 5 de enero, de 1904.

Zapatería italiana de

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 NORTE Y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, á precios que no admiten competencia.

Calzado de toda selase y formas, clavado y cosido, hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—San José, junio 18 de 1904.

LINEA

de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON,
MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días
— Bristol -- otro -- -- 15 --

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1.º á Manchester... £ 20:0:0
— -- -- Bristol..... 15:0:0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

— UNITED FRUIT CO, COSTA RICA DIVISION —
JOHN M. KEIHT, Administrador

Frente á la panadería "La Estrella"

Se encuentra un surtido de muebles á precios de situación. Me hago cargo de trabajos de carpintería, libros de transporte á quien los solicite. Entenseee en San José con José Rojas, y en San Vicente con el que suscribe JESUS VEGA. Setiembre 21.

SERVICIO DE COCHE FUNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coches fúnebre en esta ciudad por el precio de C. 25-00 siempre que á ellos se les compre un atand cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldares el atand, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuaria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 10 1.º.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

La barbería de los señores B. Paniagua y compañeros, se trasladará desde el 1.º de octubre próximo á una pieza contigua á la zapatería de don Higinio Carmona, en la Calle Central Sur, frente á la botica de los señores Durán y Núñez. Set 25. 10 v.

Han llegado las hojas de cycas á la casa de las señoritas Carazo. Set 26. 10 v.

Diana Club.—Se vende una escopeta de dos cañones, usada, estilo moderno, sin laves, calibre 12. Precisión y seguridad, garantías. Precio, cuarenta y cinco colones. Informes, en este periódico. Setiembre 1.º 10 v.

Aquilo casa habitación esquinera con icozapara negocio de pulpería, con su estantería y mostradores. Avenida 10 y calle 16 Sur. Local para talleres. Joaquín Llina. Set 28 10 v.

Sombreros de palma y reboros de seda salvadoreños, tiene de venta Gabriel Coronado. Esquina S. O. del Mercado. Set. 21. 1m.

PAPAS PARA SEMILLA

Vendo magníficas "papas inglesas" aclimatadas en el país, y cuya muestra puede verse en la ventanilla de don Juan L. de Jongh. Precio C. 20.00 qq en Paso Ancho. Los órdenes pueden dirigirse al cuido de don Francisco Laporte, Cartago. Don Leonidas Peralta puede informar del magnífico resultado de su siembra. W. Booker. Oct 5. 1 m.

Casa barata. Por la tercera parte de su valor se vende una casa situada en la ciudad de San José, precisadas cincuenta varas al Sur del Banco de Costa Rica. Entenderse en San José, con Antonio Segura V., y en ésta con el infrascripto.—Alajuela, 13 de setiembre de 1904.—ALEJANDRO FERNÁNDEZ.—1m.

AL PUBLICO EN GENERAL.

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.
ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS
Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrar el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Frías, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Teleforo Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza; 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

JARDINERIA ARTISTICA DE ANDERSON HNOS

ENTRE LA CASA DE DON MAURO FERNÁNDEZ Y EL PARQUE NACIONAL

LA PRIMERA Y MEJOR SURTIDA EN CENTRO AMÉRICA

Invito á mi numerosa clientela y amigos á visitar mi jardín y ver las grandes mejoras y el nuevo surtido de plantas y flores, GRANDES PALMERAS, ARBOLES FRUTALES y de ADORNO, CONIFERAS, ROSALES, cantidad numerosa de CLAVELLES y otras flores. Trabajos artísticos nuevos. Todos los trabajos artísticos son ejecutados por mí personalmente. Los trabajos de Floricultura, construcción de parques y jardines y cuidos de éstos son siempre ejecutados por mis mejores empleados [lo mejor que tiene Costa Rica en este ramo] bajo mi dirección. En San Pedro del Mojón [finca La Paulina] tengo una gran plantación á disposición de mi jardinería. La Jardinería Artística tiene la vista más bella de San José, es un lugar preferido para recreo y cuenta hace 10 años con la clientela de las familias más distinguidas de país. Tengo plinas para parques, jardines y decoraciones de casas. Precios baratos. También vendo canarios.—ALFREDO ANDERSON. Julio 20.

Heno fresco

bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empaacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeriza frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26. 3m

Harina! Harina! Harina!

EL MOLINO VICTORIA ofrece á su clientela la harina mas pura elaborada del mejor trigo de los Estados Unidos, Siendo de un trigo especial, tiene mas fuerza que la que ha tenido anteriormente y siempre mas barata que la extranjera. San José, setiembre 22 de 1904.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR